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上海新闻 9新民邻声!热线

! ! ! !前几天走亲访友，老赵刚
进一朋友家，便听见一家三口
在讨论名牌问题。还没等老赵
坐下来，这家的男孩就抢先
说：“正好，赵爷爷来了，请他
评评理。”

小男孩说：“赵爷爷，你知
道的，我从小学读到今天已是
初三年级了，我身上穿的是名
牌，书包也是名牌，所用文具用
品也是高档的，家里所有大人

都叫我小皇帝。皇帝不用名牌，
谁用名牌？妈妈又曾对我说过，
考上了重点高中再给我买套最
新款式的名牌衣服。现在我看
中了一套新款的名牌衣服，我
对爸妈说，新学期要穿上新名
牌，名牌衣服能保佑我考上名
牌高中。赵爷爷，你说对不对？”

老赵听了，只说了一句：
“穿了名牌衣服真能考上名牌
高中？”
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长宁区法华镇路 #$%弄西镇

小区内" 装修及建筑废料堆积已

有一个月无人清理% 导致建筑垃

圾堆成了小山" 小区绿化被严重

破坏"周边臭味难闻"行车不便"

给小区居民生活带来严重影响%

去调查
近日，记者来到现场看到，该

小区属于老式住宅小区，沿着大
门来到小区内，居委会旁的垃圾
箱已被垃圾填满，木板、瓷砖、砖
块、废旧床垫、沙发等建筑垃圾堆
满旁边的花坛，一只只编织袋堆
得足足有半辆车那么高（见图 记
者 陆常青 摄）。整堆垃圾面积达
数十平方米，有的垃圾已经溢出
花坛，侵占了一旁的小区道路，汽
车基本无法通过。在道路南侧的
小花坛内也堆积着一些装修废料
和建筑垃圾堆。这些建筑垃圾中
也夹杂着生活垃圾，因长时间受
日晒雨淋，已经发出阵阵腐臭味。

据悉，这些垃圾是近期小区
内业主装修时产生的。“堆放在这

里已经一个多月了，垃圾被雨水
冲刷后，流出的污水更是令人窒
息。”居民王女士介绍，起初，大伙
儿将每天产生的建筑垃圾堆放在
一起，再由居委会通知环卫部门
负责清理。可好景不长，自一个月
前开始，楼下的建筑垃圾突然无
人“问津”，原本定期清空的垃圾
箱已经被一袋袋建筑和生活垃圾
塞得“扑扑满”，却不见有人清理。
如今连绿化带里都已渐渐堆成了
一座垃圾小山。

小区公共部位变得脏乱不
堪，臭气熏天，这让居民们怨声载
道。她希望有关部门能尽快前来
清理垃圾，还小区居民一个干净
整洁的环境。

有结果
记者联系了小区所属的西镇

居委会，一名工作人员表示，垃圾
搁置的“症结”在于小区最近装修
的建筑垃圾猛增，环卫部门来不
及清理。她解释道，小区内住着
!""多户居民，最近突然很多业主
开始了装修，所以产生的建筑垃
圾就爆发式地增长。居委会也多
次与环卫部门进行过及时沟通，
但是环卫部门表示，数量骤增，实
在来不及清理。

居委会表示，会再次与街道
和环卫部门反映沟通，今天就将
这些建筑垃圾清理走。

本报记者 陆常青

花坛里编织袋堆得半车高
西镇居委会表示今天联系清运建筑垃圾
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名牌效应

! ! ! !清晨三四时，原本应是居民们沉入梦
乡的时间段，却因不少垃圾车“提前”驶入
小区清运垃圾，导致噪音入耳，清梦被扰。
近日，家住黎安路 #$%弄黎安一村的居民
汪先生打进本报 !&'$$$热线，诉说这桩
三四年来一直萦绕在心头的烦心事。

凌晨清垃圾惹不满
“每天凌晨三四点钟，几辆环卫车就

会驶入小区清理垃圾，发出的隆隆噪音让
我们‘苦透苦透’。”说起小区里“不定时”
前来的垃圾车，汪先生可谓是“气不打一
处来”。他表示，每次只要这些垃圾车一驶
入小区，尖锐的噪音便将他和老伴生生从
睡梦中惊醒。

记者来到黎安一村后看到，距离汪先
生所住居民楼的南侧，不远处就是一间垃
圾房，五六只垃圾桶分立着。“垃圾车从小
区北门开进来后，在这里停下，将垃圾倒进
车斗里，再去别的地方收垃圾。”汪先生表
示，车辆在小区里兜了一圈后，发出的噪音
足以侵扰四邻。“我曾反复投诉 (年有余，
但往往是好了一阵后又‘卷土重来’。”

记者联系了小区物业，相关负责人却
表示，小区垃圾由统一的清运公司负责，
至于是否每天过早进入小区，还需要核实
监控等信息后才能知晓。对于居民反映的

问题，物业会和相关企业沟通。

环卫人手少时间紧
“根据相关规定，环卫车确实应该在

每天早晨 &点之后驶入居民小区，清运垃
圾。”负责周边区域垃圾清运的上海莘城
环卫有限公司一名工作人员告诉记者，公
司有扣罚制度，一旦发现违规行为，会采
取相应的措施。“每个月，公司的考核科都
会对违反规定的人员处以扣分扣钱等措
施，敦促他们用心、规范地做好服务。”然
而，企业也抱怨在操作过程中遇到了不少
困难。
首先是人手不够。由于公司将具体作

业的业务外包给私人老板，导致对标准的
把握“出入较大”；另外，愿意干这行的工
人越来越少，人员“吃紧”，往往存在“前脚
说后脚忘”，老员工流失量大，新员工们又
屡屡犯错。

其次是任务量重。该工作人员坦言，
由于小区内的生活垃圾必须做到“日产日
清”，企业“压力山大”。“周边的垃圾清
运都‘压’在我们身上，每天早上都像‘打
仗’一样。”工作人员解释道，一般来说，工
人会优先在 $时前先“解决”部分企事业
单位内的垃圾，随后，有些工人就会“顺
道”进入附近的居民小区，这就造成比规
定的进入时间要早。在“任务量”面前，规
定时间段外不允许进入小区的规定，也就
被“眼开眼闭”了。

再次是时间紧迫。按规定，垃圾将被
统一运到码头，每天 %%时过后，码头便不
再处理当天的垃圾。既要绕开“早高峰”，
又要赶在中午前，留给每天早上清理垃圾
的时间并不多。“一旦清运车‘赶上’了 )

时以后的早高峰，那在马路上几乎就‘动
不了’。”

清运争取综合考虑
该企业表示，为了权衡各方利益，也

不是没有动过脑筋。原先，为抓紧时间，
保证效率，绕开“堵点”，环卫企业一般选
择电瓶清运车。后来相关规定出台，环卫
企业必须配备专业的后压缩式机械车
才能上路。
“虽然目前清运工作时间紧、任务重，

但仍会综合考虑，探索新的办法，尽快制
定出相关方案，争取在不扰民的前提下提
高清运垃圾的效率。”工作人员承诺。

有居民提出，垃圾清运事虽小，却关
系到百姓利益，如何找到一个“平衡点”，
是问题的关键所在。对此有市民表示，能
否加强每天清运的频次，做到一天两次
或者多次清运；也有居民希望在车辆操
作技术上“想想办法”，不要发出那么大
的噪音；还有居民建议，能否将垃圾桶统
一集中堆放在离开居民区较远的距离，
尽量减少对街坊四邻的侵扰。这样一个
带有普遍意义的问题，值得相关部门认真
思考一番对策。 本报记者 徐驰

垃圾车凌晨作业
侵扰众街坊清梦

莘城环卫公司表态尽快制定出解决方案

水箱清洗
! 我在四平路 %&$'弄 (号楼看到小区

公告栏有清洗水箱的通知" 听到同事说他们

小区清洗水箱时没有停水" 但以往清洗水箱

都是要停水的" 因此我对水箱不断水清洗存

在疑惑"望自来水工作人员告知% &程先生'

回音"""

部分小区在经过二次供水改造之后水
箱已经连通，清洗水箱过程中可从其他水箱
接水使用，所以不需要停水就可以清洗，这
样从很大程度上减少了对客户用水造成的
不便。 &信源(供水热线 &)(#*''

水费单价
! 我家住华理五村 ('号 (楼"看到水费

账单备注上写着( 贵户自 ('%#年累计水量已

达 ++立方"第一阶梯可用水量 (('立方"还剩

水量 ++立方" 对阶梯的计算方式及用量不是

很理解"望相关工作人员告知% &,-.//0'1'

回音"""

市属供水企业一户一表居民客户水费
实施阶梯。第一阶梯：年用水量 *+,,*（含）-
立方，按照综合水价 ./($元-立方计算（包括
供水与排污）；第二阶梯：年用水量 ,,"+.""

（含）-立方，按照综合水价 (01.元-立方计算
（包括供水与排污）；第三阶梯：.""立方以
上，按照综合水价 $01.元-立方计算（包括供
水与排污）。 &信源(供水热线 &)(#*''

跨区支付
! 我家有两套住房"平时一般居住在

普陀区" 偶尔也会去长宁区另一套房子居

住" 现在长宁区那套房子有一笔 %月份的

水费欠费% 我年龄大"不会网上支付"是否

可在普陀区自来水营业厅付费" 望相关部

门告知% &阜先生'

回音"""

水费账单背面有所属自来水的各区营
业厅信息，可以跨区支付。
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